

LA MINUTA

TC destituye a senadora Isabel Allende

La decisión del Tribunal Constitucional se dio en medio de la polémica por la fallida venta al Estado de la casa de su padre, el exPresidente, Salvador Allende. POR ROSSANA LUCERO

HITOS

Destitución: El Tribunal Constitucional (TC) votó a favor del requerimiento presentado por parlamentarios de oposición que buscaba destituir a la senadora del Partido Socialista, Isabel Allende, en medio de la polémica por la fallida venta al Estado de la casa de su padre, el exPresidente, Salvador Allende.

India: Los gobiernos de Chile y la nación asiática anunciaron el inicio de conversaciones formales para la suscripción de un Acuerdo Económico de Modernización Integral (CEPA) luego de un encuentro de trabajo realizado en Nueva Delhi, en el inicio de la visita oficial a ese país del Presidente Gabriel Boric y su comitiva.

Reforma a la ley de rentas: el ministro de Hacienda, Mario Marcel, siguió esta semana abocado a la preparación de la reforma a la ley de rentas, como denomina el Ejecutivo al conjunto de proyectos pendientes de ingreso del pacto fiscal. Hay dos definiciones: la primera, priorizar los temas donde hay mayores avances y acuerdos a nivel político, como el nuevo sistema para las pequeñas compañías y las deducciones de gastos en beneficio de las personas de clase media.

La segunda definición es dejar en manos del Presidente Boric la decisión de si insistirá o no en la rebaja corporativa, compensada con cambios a nivel de las personas.

AGENDA DEL SENADO

Lunes: La comisión de Hacienda seguirá abocada a la iniciativa que fija un nuevo fraccionamiento entre el sector pesquero artesanal e industrial.

Miércoles: La comisión de Recursos Hídricos, Desertificación y Sequía recibe a la ministra secretaria general de la Presidencia, Macarena Lobos, quien dará a conocer el actual estado de tramitación del futuro proyecto de ley sobre modificación integral de los Servicios Sanitarios Rurales, la fecha estimada de presentación ante el Congreso Nacional y su articulado.

AGENDA CÁMARA

Lunes: La comisión de Pesca y Acuicultura comenzará con la discusión en particular y votación del proyecto de ley, en primer trámite constitucional, con urgencia calificada de "suma", que "Establece nueva Ley General de Pesca y deroga disposiciones que indica". Están invitados el subsecretario de Pesca y Acuicultura, Julio Salas Gutiérrez y asesores.

La comisión de Educación citó una sesión especial para continuar con la votación en particular del proyecto de ley que crea un nuevo instrumento de financiamiento público para estudios de nivel superior y un plan de reorganización y condonación de deudas educativas. Está invitado el ministro de Educación, Nicolás Cataldo.

La comisión de Hacienda recibe al presidente del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), Jorge Rodríguez, para que exponga sobre el Informe, de fecha 21 de marzo de 2025, sobre el cálculo del Balance Estructural y nivel prudente de deuda: estimaciones 2024-2029.

Martes: La comisión de Educación sigue con la votación en particular del proyecto de ley que crea un nuevo instrumento de financiamiento público para estudios de nivel superior y un plan de reorganización y condonación de deudas educativas.

La comisión de Hacienda escuchará al presidente de la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF), José Pérez Debelli, en audiencia pedida, para que exponga sobre los impactos del ajuste presupuestario en los Servicios Públicos; la función estratégica del Estado y la percepción de las y los funcionarios públicos.

La comisión de defensa recibe a la ministra del ramo y al titular del Interior, entre otros, para que informen sobre el funcionamiento y administración del Aeropuerto Arturo Merino Benítez, particularmente en relación con problemas de infraestructura en la atención al pasajero; y problemas en trámites migratorios.

La comisión de salud continúa la discusión del proyecto de ley que fortalece la Superintendencia de Salud y modifica normas que indica.